

Trinidad en evento internacional de Ciudades Creativas

Las experiencias de la técnica del embarro, típica de San Pedro, y algunas obras de lencería se compartieron en la cita convocada por la Comisión Nacional Rusa de la Unesco

Ana Martha Panadés

Por primera vez Trinidad participó como Ciudad Creativa en un evento internacional que sesionó del 24 al 26 de octubre en la ciudad rusa de San Petersburgo.

Al rol de las industrias creativas para el desarrollo de los territorios se dedicó el evento, en el que estuvo presente la tercera villa de Cuba, reconocida con esta condición en el ámbito de las artesanías y las artes populares.

Por invitación y financiamiento del Centro de Desarrollo e Innovación de Rusia y con el auspicio de la Comisión Nacional Rusa de la Unesco, Lisa Robaina Acosta, representante en Trinidad de la Red de Ciudades Creativas, viajó hasta la llamada Venecia del Norte, donde participó en nombre de Cuba, América Latina y África.

La también especialista de Cooperación y Relaciones Internacionales de la Oficina del Conservador de la Ciudad y el Valle de los Ingenios explicó —vía WhatsApp— que el evento sesionó en tres comisiones y una sesión plenaria.

La única delegada cubana tuvo la oportunidad de participar en la comisión dos: Conglomerados creativos y eventos como una herramienta para el desarrollo socioeconómi-

co y turístico para compartir la experiencia de cuánto aportaron el 20 Seminario Iberoamericano de Arquitectura y Construcción con Tierra (SIACOT) y Trinidad a la Cal a la mejora de las condiciones de habitabilidad en la comunidad de San Pedro.

Al contar con una importante participación extranjera y que financió su estancia en la ciudad, se generaron dinámicas muy positivas en este poblado del Valle de los Ingenios que posibilitaron intervenir varias viviendas de embarro, una técnica tradicional de la región.

“Aquí se habló hasta de turismo espacial, pero las vivencias documentales sobre los talleres en San Pedro resultaron todo un éxito y atrajeron la atención de los asistentes”, comentó.

En la sesión plenaria, Acosta Robaina compartió una novedosa propuesta en la que trabaja la oficina trinitaria, con la colaboración de los museos y otras instituciones, y que tiene como esencia promover toda una ruta histórica cultural, “en la que el visitante pueda vivir la experiencia de cómo funcionó la ciudad en la época colonial”, dijo.

En este evento internacional de ciudades creativas Trinidad mostró obras de lencería de preciosa factura confeccionadas por maestras artesanas locales.



El Parque Nacional Caguanes constituye un área protegida de singular belleza.

Educación ambiental en la mirada de Caguanes

Dicha área protegida del municipio espirituario de Yaguajay promueve diversas acciones en pos de crear conciencia hacia el cuidado y la protección del entorno

Greidy Mejía Cárdenas

Desde su propia creación, el Parque Nacional Caguanes, de Yaguajay, sumó a su quehacer las acciones de educación ambiental, en el empeño de crear conciencia en torno a la necesidad de proteger los recursos naturales del sitio.

De la mano de los pobladores de las seis comunidades cercanas al trabajo del área protegida del norte espirituario se ha logrado que diversos grupos etarios conozcan del alto valor endémico de la flora del lugar, de la riqueza faunística y de otros elementos que avalan su condición de Reserva de la Biosfera, otorgada por la Organización de las Naciones Unidas para la

Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco).

Midiala Rodríguez Reyes, especialista ambiental del sitio de conservación y disfrute, explicó a *Escambray* que dentro de las principales acciones de educación ambiental que promueve el área sobresalen las charlas educativas, los intercambios, talleres, matutinos especiales, capacitaciones, concursos, campañas ambientales, entre otras que llegan hasta las zonas de Júcaro, Narcisa, Vitoria, Centeno, Nela, Aridanes, Mayajigua y Yaguajay.

Rodríguez Reyes agregó que en lo que va de año el parque ha efectuado matutinos especiales en el contexto de las fechas ambientales señaladas, iniciativa que ha tenido como centro las es-

cuelas aledañas al área protegida. Además, ha realizado campañas de higienización en diversas comunidades, así como de saneamiento en el río Máximo, de la cabecera municipal.

La especialista apuntó que a dichas actividades se suman pobladores de las comunidades, niños, jóvenes, adultos mayores, pescadores, ganaderos, productores, así como decisores y líderes formales y no formales de cada territorio.

Por su parte, recalcó la importancia de las acciones de educación ambiental para el área protegida, un asunto que busca crear conciencia ambiental y, por ende, asegurar el cuidado y la protección de los valores naturales del sitio de conservación y disfrute.



Lisa Robaina Acosta, representante en Trinidad de la Red de Ciudades Creativas, asistió a esta importante cita, que tiene lugar en San Petersburgo.

Distribuirán azúcar y aceite para la canasta básica

Ya comenzó la extracción de azúcar en el central Melanio Hernández para repartir 2 libras por consumidor. El aceite también llegará en breve a las unidades espirituanas

Redacción Escambray

Aunque inicialmente no estaba incluida entre los productos de la canasta familiar normada para el mes de octubre, a partir de las prioridades del territorio y teniendo en cuenta la disponibilidad en la reserva, se comenzó la extracción de azúcar de los almacenes del central Melanio Hernández para distribuir, de forma escalonada, 2 libras por consumidor.

Según declaró a *Escambray* Ariel Fernández Mantín, director del Grupo Empresarial de Comercio en Sancti Spíritus, se trasladarán desde la industria unas 110 toneladas de azúcar hasta los almacenes de la Empresa Mayorista de Alimentos de los

territorios y, de forma inmediata, se harán llegar hasta las bodegas.

Igualmente, dijo que en las próximas horas se inicia también la distribución de aceite para la población, el cual ya se encuentra en los carros cisternas que arribaron a la provincia.

El propio director aclaró que durante los días de contingencia energética el sector del Comercio y la Gastronomía ha estado activo y prestando servicios. Por ejemplo, se recibieron más de 50 toneladas de arroz para venderlo de forma liberada, pero controlada, en la red de mercados. Este producto se comercializa a 140 pesos la libra y ya se ha repartido en Trinidad, Fomento, Cabaiguán y Sancti Spíritus.

Asimismo, se ha asegurado la elaboración de alimentos para llevar en la red de Gastronomía, entre ellos caldosas, arroz, viandas y otros, mientras que los 58 Sistemas de Atención a las Familias brindan servicio a más de 2 000 espirituanos, quienes reciben las raciones equivalentes al almuerzo y la cena por día.

Fernández Martín apuntó, además, que se han distribuido, igualmente, productos de las unidades de la Empresa Cárnica, como masa de hamburguesas, de perros calientes y picadillos criollos, así como otros de la Industria Láctea, los cuales se han llevado a diferentes municipios para contribuir con las ventas liberadas a la población.



Unas 110 toneladas de azúcar se trasladarán hasta los almacenes de la EMPA./Foto: Mincin